

Le projet Bricojeunes récompensé

ASSOCIATIF L'association De main en mains a remporté le prix académique de MAIF éducation pour son projet Bricojeunes. Destiné aux personnes en décrochage scolaire, il leur redonne confiance en elles grâce au bricolage.

Aider les jeunes en situation de décrochage scolaire par le biais du bricolage, c'est l'objectif du projet Bricojeunes, créé par l'association annonéenne De main en mains — Bricolab. Cette initiative a été récompensée par le prix académique du fonds MAIF éducation (FME) en juin dernier, d'une valeur de 1 500 €. Mercredi 4 octobre, l'association a reçu son prix lors d'une cérémonie dans ses locaux, au 3 rue de l'hôtel de Ville.

GARANTIR L'ÉDUCATION POUR TOUS

Chaque année, le FME organise un prix académique pour récompenser les associations qui s'engagent socialement pour le bien commun, à travers des actions tournées vers l'apprentissage. Alors que les dépenses publiques ont tendance à diminuer, Luc Imbert, mandataire du conseil d'administration de la MAIF, estime que ces initiatives sont nécessaires et que le tissu associatif prend le relais de l'État. « Tout le monde ne part pas avec les mêmes chances, c'est important de donner les mêmes à tous et de pouvoir prendre un nouveau départ quand le premier n'a pas été concluant », explique ce dernier. Parmi les 40 dossiers reçus et les 20 retenus (ceux qui répondaient aux critères) pour l'académie de Grenoble, le projet Bricojeunes a tout de suite été remarqué. « Il cohabitait toutes les cases puisqu'il permet aux jeunes en situation de décrochage scolaire



L'association De main en mains a reçu un prix pour son projet Bricojeunes. Photo : C.D.

de se valoriser par un savoir-faire artisanal. Très rapidement, ce dossier est sorti du lot et a remporté une écrasante majorité des suffrages », raconte Luc Imbert, qui faisait partie du jury. Les gagnants de chaque académie ont ensuite été en lice au niveau national, où trois prix de 5 000, 3 000 et 2 000 € ont été remis en septembre.

LE BRICOLAGE POUR SE VALORISER

Pour créer le projet Bricojeunes, Bernard Vrigny s'est inspiré d'un petit village de Chypre, où il a vécu pendant 25 ans, qui avait développé un atelier de bricolage participatif. Lorsqu'il est rentré en France, il a travaillé dans des lycées et des collèges,

notamment avec des élèves en situation de décrochage scolaire. Après avoir rencontré un artisan, il a décidé, en partenariat avec la mission locale, de monter l'atelier Bricojeunes pour les personnes dans ce cas-là. « J'aime travailler avec les jeunes, les voir s'exprimer dans le bricolage, prendre confiance en eux, se réjouir. On les aide à se revaloriser », affirme Bernard Vrigny. Depuis sa création, le 6 juillet 2022, le projet Bricojeunes a accueilli 112 personnes (95 de 18-25 ans et 17 de 16-18 ans), une satisfaction pour son fondateur.

D'AUTRES ATELIERS POUR TOUS

D'autres ateliers de bricolage participatifs,



Des enfants apprennent à se servir des machines. Photo : De main en mains

nommés Bricolab, sont ouverts à tous. « On répare, rénove et fabrique. Les gens, que ce soient des écoles ou des familles, viennent avec des projets et on les réalise avec eux, on leur apprend à se servir des outils... », précise Bernard Vrigny. Entre mölkky, pont de jardin, balancelle ou encore bijoux en cuir, de nombreuses créations naissent dans ces locaux. L'équipe de Bricolab souhaiterait mettre en place une nouvelle activité, Les mercredis à la carte, mais elle a besoin de personnes pour l'aider.

Célie Dugand

Contact

06 33 43 75 67 ou dmem@mailo.com.